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是否已经体会到了在北京生活的滋味？没错儿，人道“居长

安大不易”，住在当代中国的都城，始知古人所言非虚，个

中酸甜苦辣，或许只有与我一样的外地人才有最深切的体会

。下面我就从一个小公务员的角度，谈谈在北京的感受。 大

学毕业那年，进京为第一目标，所以最终放弃了做记者或教

师的梦想，选择了进国务院部委当公务员。我的大学同学有

的进了公司，有的去留学，有的至今还漂泊不定，我并不太

清楚自己所选道路的优劣，但是并不后悔，因为每份经历都

是一笔财富。当然，我也不认为自己进机关算得上多明智，

比方现在，除了一纸北京户口，在其它方面几乎一无所有。 

首先没有票子，这是最直观的感受了。 同所大学毕业且能力

差不多的情况下，比起在公司里工作的同学，我的工资仅仅

是他们的二分之一，甚至三分之一。有个小师妹刚进壳牌就

拿六千多，这还不算奖金和她的业务提成。在国有公司的同

学工资比外企少，但其它福利和奖金仍要比机关里多很多。

还有一些人在网站、报社、电视台做编辑，每个月至少也能

收入四、五千。而我的基本工资为六百六十大元，就算上单

位所发别的名义的收入，也赶不上其他同学平均数的一半。 

据说在部委里，财政部、审计署、海关总署等待遇要好得多

，但没听那的人亲自说过。部委里待遇算得上中上等的外交

部、商务部等，年轻公务员将来能有出国常驻的机会，在国

外每月其实也不过区区600美金，而且在大使馆的小院子里憋



两年或四年的滋味也并不如想象的那般好受。据说有的女外

交官想孩子都想疯了。 不要跟我说国务院总理、各部部长才

拿四、五千元，他们出去挤公共汽车么，他们差旅费自己掏

钱么，他们需要自己买房子么？可是居然就有人像生活在真

空里，有位部长大人这样教育年轻同志，现在钱已经不少了

，当年每月才拿几十块钱，现在每月我连一千块钱工资都花

不了。您可别说，全国多少下岗工人一个月才拿几百块，不

也活得挺好我们可是将近20年寒窗，这得付出多少心血、汗

水和金钱，怎么着也算个脑力劳动者了吧，我只要满足起码

体面的生活水平没错吧。 更何况很多出身贫寒的家庭实际上

是拿这点工资养两个家，老家的人还以为能挣一两千块钱就

是大富翁了呢，就像他们以为你进了北京就是当大官，就能

给乡亲们办大事了。但他们不知道，这是北京。所以有人提

出，应该只招家庭条件殷实的毕业生当公务员，否则太穷了
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